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上虞审理一场
!无言的官司"
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!同里之春"演绎
江南故事

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）在日前
召开的长三角城市经济协调会第
!"次市长联席会议上，作为中国最
大城市群的长三角区域率先发出环
境保护宣言：坚决摒弃地方保护主
义观念，建立区域环境保护合作机
制，共建区域环境保护体系。
据了解，今年长三角城市群将

加强对区域内相关公共突发事件的

共同应对，研究建立应急处理协调
机制，落实行动部门与人员，确定应
急处理的方案。同时，设立区域生态
环境治理合作机制的研究课题，增强
区域内的节约意识、环保意识和生态
意识，形成合理消费的社会风尚。
此次签署的《长三角城市环境

保护合作（合肥）宣言》明确提出，长
三角城市将共同构建区域环境保护

体系，共同制订区域环境保护防范
体系标准，“把住源头，形成合力”，
共同推进区域环境质量的改善，大
力实施区域水环境综合治理、大气
污染控制、危险化学品与危险废物
管理、土壤污染治理等联防联控联
治，建立专门的环境保护协调机制、
信息 !包括重大环境事件" 通报机
制、污染整治工作协作机制，共享环

境监测信息，共御环境风险。
此外，长三角城市还将建立起

符合区域经济发展的生态文明目标
责任体系、考核办法、奖惩机制等，
共同争取国家关于节能、碳排放权、
排污权、水权交易等试点，建立健全
资源有偿使用制度、生态补偿制度、
环境保护责任追究制度和环境损害
赔偿制度等体系。

联手打造“绿色长三角”
长三角城市群发出环境保护宣言——— ! ! ! !本报讯（记者

梅璎迪）浙江省
商务厅日前发布全
省外贸一季度情
况，得益于国际市
场回暖、义乌“市场
采购”试点成效明
显等因素，一季度
浙江省实现进出口
总额 !"#$! 亿美
元 ，同 比 增 长
%$#&。其中，出口
%'#$(亿美元，同比
增长 ))$!&。

据浙江省商
务研究院院长张
汉东介绍，浙江外
贸出口开局良好
很大程度上归功
于三个因素：即国
际市场回暖、国内
政策相对稳定，以
及义乌“市场采
购”试点成效明
显。尤其是自去年
义乌开始试行“快
速通关”的“市场
采购”贸易方式
后，外贸出口由此
前的月均 "亿美元左右，大幅提
高到 )%亿美元以上，对浙江全省
外贸增长贡献率达到一半以上。
从出口市场看，浙江一季度

对美、欧、新兴市场保持稳定增
长，机电、纺织服装、轻工产品出
口增长也较快。“不过今年浙江外
贸出口后续增长压力仍然很大。”
张汉东表示，目前不少外贸企业
反映劳动用工、人民币汇率升值
和原材料价格波动等因素推升着
企业的生产成本，产品在国际市
场上价格竞争力明显削弱，而设
计、研发、品牌、营销等新的竞争
优势尚未形成，外贸有效订单不
足问题相对突出。
对此，专家建议浙江外贸应

加快改变当前以价格竞争和规模
扩张为主的贸易模式，增强企业
在品牌、渠道、创新等核心竞争力
上的实力，从产品“走出去”转向
品牌“走出去”。
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! ! ! !日前，经过长三角 ''位市长的
投票表决，连云港、徐州、丽水、宿
迁、温州、芜湖、滁州、淮南 #个城市
顺利加入到长三角经济协调会会员
城市行列中，扩容后的长三角联席
城市达到 "*座。

“金字招牌”引群贤
长三角俱乐部一直不缺乏吸引

力，从经济协调会设立成员城市之
后，一直都有周边城市积极要求加
入。作为安徽“双核”城市的芜湖，紧
邻南京，“入长”的呼声也最积极，
“多年来我们梦寐以求加入到长三
角协调会中，今天终于如愿以偿，
这是芜湖 "#*万人民的大喜事。”
在此次联席会议上顺利获得“入长
券”的芜湖市副市长汪华东难掩激
动之情。他告诉记者，当前芜湖正
处于转型发展的关键时期，既要保
持高速发展，又要调整经济结构，
迫切需要和长三角城市展开全面
合作，加快承接产业转移，实现区
域合作分工，利益共赢。“对芜湖
而言，长三角经济协调会这块‘金
字招牌’将为当地带来更多的政策

优势。”
地处江苏最北部的连云港也是

此次获得“入长券”的城市之一。在
连云港发改委副主任谭树林眼中，
这将为连云港迎来难得的发展机
遇。“连云港本身是江苏沿海开发的
龙头，这次又加入到长三角一体化
发展的国家战略中，两大政策效应
叠加，将更有利于连云港发挥优势，
同时在与长三角其他城市的合作与
分工中获得发展红利。”

或迎“30+N”时代
“长三角扩容是肯定的，不仅是

申请城市的需要，也是现有城市产
业结构调整，再度发展的需要。”上
海社科院经济所所长左学金说。此
前，长三角经济协调会共经历了两
次扩容，分别是 '**"年接纳台州加
入，形成了以上海为龙头，苏浙两省
)%个城市为成员的“)%+)”的核心

阵容。第二次是 '*)*年接纳合肥、
盐城、马鞍山、金华、淮安、衢州等 (

个城市，形成了 ''市阵容，这也是
长三角经济协调会首次将成员城市
扩至苏浙沪以外的省份。
“今后不排除长三角成员城市

会扩容到 "*+,的规模，尽管城市
间的差距依然存在，但城市间的联
系却在增多。”上海社科院城市与人
口发展研究所郁鸿胜所长指出，长
三角城市的扩容顺应着城市群的发
展趋势。“此次将芜湖、滁州、淮南纳
入长三角成员城市，再加上之前已
‘入长’的合肥和马鞍山，皖江城市
带和长三角这两个经济活跃的城市
群很好地交融起来，形成跨经济带
联动发展的格局。”

合作转向制度创新
郁鸿胜特别指出，长三角的扩

容不在于数字多少，城市间能否真

正实现合作与分工，共享发展红利
才是关键所在。此外，他强调长三角
核心城市群的合作下一步应本着
“区域利益高于行政区划利益，地区
利益高于省市级行政利益”的原则，
政府与政府之间拿出政策资源来进
行区域合作，在制度合作及制度一
体化创新上寻求突破。
经过三次扩容后的长三角经济

协调会，最终形成了覆盖沪苏浙全
部 '%市和安徽东部 %市的格局。长
三角经济协调会办公室主任姚新
说，城市群的代表性将进一步扩大，
整体实力将进一步增强，区域间融
合发展的趋势将更为明显。
国家发展改革委地区司相关人

士说，长三角城市群应研究创新驱
动的政策激励机制，“节约与集约紧
密结合。把长三角作为合作的整体，
来带动区域的创新驱动”。

本报记者 梅璎迪

带动区域创新驱动

! ! ! !本报讯 （记者 梅璎迪）随着
沪杭高铁的贯通，以及杭州东站枢
纽即将投入使用，杭州与上海之间
的距离越来越近。近日，杭州市政府
公布 '*)"年杭州接轨上海工作意
见，两地将在交通、环保、产业、规划
等七大方面开展对接，共筑沪杭 -*

分钟经济生活圈。
据介绍，今年杭州市接轨上海，

以规划共绘、交通共联、市场共构、
产业共兴、品牌共推、环境共建、社
会共享等“七共”为重点，加快推进
长三角交通、旅游、医保、教育、金
融、人才、科技、会展等方面的合作。

与此同时，杭州将借助上海的优势，
以利用国际国内两个市场、两种资
源为重点，推进资本、技术、人才、信
息、商品等各类要素在区域内低成
本流动、高效率共享，提高两地综合
服务功能和经济辐射功能，不断增
强两地合作的活力和影响力。

共筑沪杭40分钟经济生活圈

杭州七大板块对接上海

! ! ! !本报讯 （记者 梅璎迪）日
前，连淮扬镇铁路项目建议书评
估会在扬州举行，目前该项目已
上报国家发改委审批，最快有望
于明年年底开工建设。
连淮扬镇铁路是江苏中部贯

通南北的重要通道，北起连云港，
经淮安、扬州至镇江，全长 "))公
里，设计行车速度 '%* 公里.小
时。总投资接近 -**亿元。

! ! 本报讯（记者 张智颖）'*)"
嘉兴市浙商创业创新洽谈会暨服
务业发展推介会日前在上海举
行。会上，嘉兴市重点推出了 ''#

个项目，其中现代服务业项目
)))个、文化产业项目 %#个、金
融产业项目 %/个，签约项目共
'#个，总投资额达 (#%$!亿元。

在签约的 )* 个金融产业项
目中，兴业银行杭州分行的“绿色
金融”投资基金项目将在 "年内投
资 %**亿元。%**亿元主要用于城
市的有机更新、水环境治理等方
面。前阶段水污染事件也体现出嘉
兴在这方面的市场需求。

! ! ! !本报讯 日前，通力新工业园
和研发中心在昆山高新技术产业
园开业。此次投资建造的通力工
业园占地 '-万平方米，包括三个
电梯工厂和一个自动扶梯工厂，
是通力全球最大的制造基地。芬
兰外贸部长、昆山市领导出席了
开业仪式。 （刘靖文）

江苏
开建连淮扬镇铁路

嘉兴
在沪签约
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项目

昆山
通力工业园开业

海门
经贸洽谈会收益大

! ! ! ! ! 月 "! 日当晚#

巴拿马籍$地平线%轮

在长江引航中心南通

引航站引航员的引领

下靠泊在南通港口集

团江海码头 !#$ 泊

位&据了解#$地平线%

轮船长 $##米# 载重

%#&'万吨# 装载铁矿

(&)万吨#是迄今为止

进入江苏南通港载重

吨位最大' 单船载货

量最多的营运船舶&

丁晓春 摄影报道
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! ! ! !本报讯 昨天，海门举行经贸
投资洽谈会，共有 )(-个项目集
中签约、开工，总投资 -/*亿元，其
中属于装备制造、新能源、新材料、
生物医药等新兴产业的项目占了
六成。已升格为国家级的海门经济
技术开发区正成为新兴产业项目
抢先落户的乐土。 （俞新美）

———长三角扩容后的思考


